

# EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolucion del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruell 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

### ANUNCIOS.

Para los suscritores, a 25 cents. de real por línea. Para los que no lo sean, a medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

Damos insercion con el mayor gusto al siguiente escrito, que nos ha sido entregado para su publicacion en EL TUROLENSE. Nuestra complacencia es grande al ver cuanto entusiasmo va despertando la idea, es buen hora concebida por el Sr. Toran, de convocar en esta capital una reunion a la cual asistan representantes de todos los pueblos interesados en la construccion del ferrocarril de Sagunto, Teruel a Calatayud. Si siempre se hubiera procedido con el noble ardor conque ahora se acomete esa empresa, que tantos beneficios ha de reportar a Teruel y su provincia, otra seria nuestra suerte! Pero, digamos con un adagio vulgar, nunca es tarde cuando llega.

Hé aqui ahora, el artículo a que nos hemos referido.

### Ferrocarril de Calatayud a Teruel y de esta ciudad a Sagunto.

En el número de nuestro periódico correspondiente al Domingo 17, de los corrientes dimos a conocer la *proposicion* presentada por el Alcalde D. José

Toran al Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, asi como tambien el acuerdo de la Corporacion municipal tomándola en consideracion y disponiendo hacer una invitacion a todos los pueblos, Corporaciones y personas que puedan tener interés en apoyar y ayudar al objeto que en la misma se indica, respecto a las líneas férreas de Calatayud a Teruel y de esta ciudad a Sagunto.

Si grande fué nuestra satisfaccion al tener conocimiento del primer paso dado por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital, hoy lo es todavia mayor cuando nos consta que muchos de los pueblos que han sido invitados, se preparan a nombrar sus representantes para concurrir a la reunion del 15 de Diciembre, con el mayor entusiasmo, animados de los mejores deseos y dispuestos a secundar cuantas ideas tiendan a conseguir la construccion de las vias.

Sin embargo de lo bien dispuesto que se halla el pais para el objeto de la reunion, nos vamos a permitir esponer el deber que tiene de salir de la inercia y abandono en que hasta de ahora

ha vivido, hasta conseguir ponerse a la misma altura y en iguales condiciones que las demás provincias que se hallan cruzadas por vias férreas, teniendo facil salida en sus productos, creando nuevos veneros de riqueza, y aumentando su abatida agricultura, su industria y su comercio.

Presentada la cuestion, el deber de apoyarla y llevarla a cabo, lo mismo alcanza a los Municipios que a las personas que por su posicion social tienen la obligacion de contribuir con fé y patriotismo a sacar al pais de la triste situacion en que se halla.

No es menor el deber que tiene el Gobierno de atender a la construccion de estas vias. Se trata de líneas incluidas en la ley general de ferrocarriles, que son la base para la gran línea central de España, y la que nos ocupa es la mas corta que ha de unir el Mediterráneo con el Cantábrico, y atravesar la provincia de Teruel que es de las pocas ó casi puede decirse la única desheredada en España, y que tanto ha contribuido a la construccion de todas las demás; aparte de ser la que sufrió en mayor esca-

4

nito número rodean el trono de Dios, nos ofrecen los campos en la tierra, las arboledas en las orillas de los rios, las lagunas en medio de los campos, el himno perenne de sus habitantes, que, con la variedad de sus repetidas voces, forman una armonía deleitable; el grillo escondido entre la fresca yerba, las ranas en las piedras, que a modo de islas, se elevan en sus quietas lagunas, ó las orillas del estanque, que son como las playas de su mar, el cuculillo con su interrumpido *cu, cu,* y todos los demás seres que toman parte en la estival fiesta, segun naturaleza les dotó de voces.

El susurrar de las hojas, al imprimir el beso en sus hermanas, mecidas blandamente por la suaves auras; el murmurio de las cristalinas aguas del arroyuelo saltando de guija en guija y simulando una cadena de preciosas perlas; el estrepitoso ruido con que se desprende de continuo la despeñada columna cristalina de la cascada, ¿no son gran parte para completar el con-

cierto armónico y admirable de la creacion?

La naturaleza toda nos convida con sus ecos misteriosos. Todas esas voces tienen una profunda significacion en los recónditos arcanos del universo.

Mas, algunos de esos músicos por naturaleza, tienen la admirable condicion de ser susceptibles de educacion. Cantan por instinto: pero tienen además el instinto de imitacion: pocos habrá que no hayan oido cantar al *mirlo*. Este dentirostro aprende facilmente un canto de limitado número de compases, repitiendo simultáneamente los varios que se le han enseñado, lo cual prueba que tiene buen oido, lo que en música se llama *oido fino*, y además tambien que tiene facultad *retentiva*.

El canario, el gilguero, el ruiseñor y otros imitan perfectamente el canto propio de otros pájaros.

He visto dos casos de lo que llevo dicho. Un mirlo en Zaragoza, que silbaba dos variaciones de la Jota ara-

gonesa, varios compases de la Marsellesa, los cuatro primeros del Himno de Riego, y unos cuantos de un trozo de Rigoletto. Todo esto no lo he oido una sola vez, sino casi todos los dias por espacio de dos ó tres años.

Un amigo mio tiene un canario que imita perfectamente el canto del gilguero, del ruiseñor y del gorrion, con quienes ha vivido sucesivamente, sin haber olvidado su canto específico ó peculiar.

Entre los animales irracionales hay muchos, que si se me permite la frase, les llamaré *amantes* de la música.

Presentannos los poetas en sus imaginadas fábulas a las fieras amadas por la flauta de Orfeo: presentannos a las ovejas que se olvidan de pacer embelesadas por la dulce voz del Caramillo: y no puedo menos de recordar con gusto lo que dice el inmortal Virgilio en su égloga *Sileno*, cuando este viejo canta a les

la los desastres de la última guerra civil; y por lo tanto desde el momento que el asunto llegue al Gobierno, este no podrá menos de tenerlo que tomar en consideración.

## CRÓNICA GENERAL.

Después que por la tarde algunos jovencitos al parecer del Arrabal de esta capital, se entregan en brazos del Dios Baco, acuden á las calles de San Martín y San Bernardo por la noche, cometiendo abusos tan inmorales y tan impropios de una población culta que ha llamado la atención de los pacíficos vecinos de la última; llegando á tan alto extremo estos abusos que ha habido quien con todas las formas que exige la urbanidad los ha reprendido y su contestación ha sido amenazadora en extremo.

La policía de esta ciudad ignora todo esto, por lo que llamamos la atención de quien corresponda se sirva mandar á los agentes de orden público den alguna vuelta por dichas calles, ya que no lo hagan los días de trabajo, al menos los de fiesta, con lo que evitarán disgustos que no hay duda han de sobrevenir si esto continúa.

En Valencia se proyectaba establecer una sociedad para la redención de los mozos que fueran llamados al servicio de las armas.

Pero la vigente ley de reemplazos hace imposible todo arreglo en esta cuestión, puesto que en el artículo 1.º declara que el servicio es obligatorio á todos los españoles, y nadie puede conceptuarse libre hoy sino los que se rediman satisfaciendo la cantidad que el gobierno señala, ó hallándose incluidos en los cuadros de exenciones que en aquella ley se determinan.

Hasta se ha limitado mucho la sustitución; de manera que no queda otro

mancebos Cromis y Muasilo, y á Egleia mas hermosa de las Náyades:

«Tum vero in numerum Faunosque, ferasque videres ludere, tum rigidas motare cacumina quercus»  
Entonces verás danzar á compás los Faunos y las fieras.  
Entonces agitar sus copas las derechas encinas.

Los Faunos, los dioses de los montes y de las selvas danzando con las fieras al compás de las canciones del viejo Sileno; las encinas agitando á uno y otro lado sus delgadas copas; es decir, los seres fantásticos de la Mitología, los seres irracionales del reino animal, y lo que es más, los insensibles árboles del reino vegetal moviéndose por los mágicos impulsos de la música y de la poesía. Tal es su poder; tal su influencia...! A tanto llegan los efectos de las Musas...! á amansar á las fieras y á civilizar á los hombres... ¿Acaso, no sabemos todos la influencia que ejerce la música en el árabe solípedo y no vemos con la gallardía que marcha

recurso á los mozos que servir en el ejército si no se encuentran en aquellos casos.

Sabemos de un modo cierto y positivo que una persona respetabilísima por sus condiciones, por el distinguido puesto que ocupa en el ejército y por el interés con que mira cuanto se relaciona con la prosperidad de esta provincia, sigue con verdadera ansia, deseando poner su gran valía á merced del fomento de la riqueza pública, las fases porque va pasando lo referente á nuestros ferro-carriles. También consignamos con satisfacción que entre las numerosas cartas que hasta hoy hemos recibido, todas ellas rebotando entusiasmo y adhiriéndose al feliz pensamiento de reunirse el día 15 de Diciembre próximo en esta capital, para tratar del importante asunto de nuestras vías férreas, está la que nos ha dirigido, inspirada en el más alto patriotismo, el hijo de este país residente en Barcelona, colaborador de EL TUROLENSE y querido amigo nuestro, D. Miguel Sánchez.

Tenemos entendido que varios jóvenes de esta capital que pertenecían á la antigua Sociedad dramática *El Liceo*, deseosos de amenizar las largas veladas del invierno, tratan de reanudar las tareas de aquella Sociedad, proporcionando á sus socios los ratos de solaz que entonces disfrutaban y que tanta falta hacen en esta población.

Creemos que sus deseos serán secundados por todos los que pertenecían á ella, y que el número de Socios será cubierto con exceso.

Ha pasado á mejor vida en Zaragoza el rico capitalista de esta ciudad, D. Justo Alicante, víctima de una larga y penosa enfermedad.

Enviamos á su familia la expresión de nuestro más sincero pésame.

Una señorita rusa ha terminado, este año, sus estudios de ingeniero, en

sentando el duro casco sobre la arena con movimientos acompasados?— ¿Acaso, no le hemos visto alguna vez variar sus movimientos con los distintos tiempos ejecutados por la orquesta?

¿No habéis visto en alguna ocasión bailar al son del organillo las monas africanas? El temible plantigrado, el feróz Oso, ¿no mueve sus pesadas plantas, también, á los acos del órgano de Móstoles, tocado por su dueño?

Hasta en el fiel perro, cuyo oído hiere demasiado fuerte el sonido musical, así como en todos los que pertenecen al género *canis*, como el lobo, y la zorra, se observa alguna vez cierta afición. Asistía al teatro principal de Zaragoza, casi todas las noches, no hace muchos años, un perro de un señor Comandante y se le observó que permanecía durante la función si se cantaba, y se marchaba al instante si en lugar de zarzuela había declamación. ¿Sería por que le agradase la música? cuando la oía no ladraba como

la escuela politécnica federal suiza de Zurich. Parece que es la única mujer de Europa que ha alcanzado el título de ingeniero.

*Correspondencia de Barcelona.*

Noviembre 25 de 1878.

En la capital del principado ocurren pocas veces hechos que merezcan la atención de las demás provincias. Todo lo que Madrid tiene de bullanguero, todo lo que allí son vaivenes de la política intrigante, Barcelona lo tiene de laboriosa é industrial.

Por esto desde aquí no pueden facilitarse á ningún periódico materiales con noticias de sensación de sucesos del día que halaguen á los lectores; aquí se vive del trabajo y solo en los ratos de ocio es dable ocuparse de política, siendo por otra parte curioso leer los partes de Madrid, anunciando cualquier disposición para venir al día siguiente desmentida la noticia, reiterándose esto una, dos, tres y más veces, como si para realizarse esperaran allí nuestra aquiescencia, y ese tira y afloja es el que motiva aquí materia para conversaciones fútiles en las horas que el trabajo deja libres y se dedican á la corta lectura de las últimas noticias ó telegramas que nos suministra la prensa de la localidad.

Tal farsantería que parece juego de niños se hace odiosa al carácter catalán, y de aquí nace esa especie de prevención á cuanto dimana de la coronada villa, lo cual añadido á las promesas hechas á las comisiones que tan frecuentemente de aquí salen para gestionar sobre intereses generales, para una vez salidas de allí relegar á aquellas al olvido, no obstante la galante recepción de que allí son objeto muchas veces, es lo que ha dado lugar á promoverse la cuestión separatista, que sin embargo de que la prensa en general se ha ocupado de ella hay que tomarla á pesar de todo como un absurdo, pues cuando estas cuestiones toman creces y el descontento es general la reparación es inmediata y na-

lo hacen los demás de su familia. Si hubiera sabido leer, tal vez se hubiera evitado muchas veces la molestia del viaje; pero el no entender los carteles obligaba al pobre animal á colarse como podía y permanecer, sin incomodar á nadie, hasta que se levantaba el telón: si entonces oía hablar y no cantar ó la música, se marchaba pacíficamente.

Si en los súbditos del Leon observamos especies con estos envidiables instintos, no los podemos dejar de observar mayores en el reino de la celeste Águila. La vista es el sentido más desarrollado en la mayor parte de las aves: muchas hay, sin embargo, que tienen bastante desarrollado el oído, todas las canoras lo tienen, siendo una cosa natural que muestren tendencia á la audición y que se eduquen fácilmente el oído, acostumbrado ya en las solitarias arboledas á escuchar el canto de sus hermanas.

El que haya sido aficionado á la música y haya tocado algún instrumento,

tural es que confiamos en ella ya que está en el interés de todos. Pero es lo cierto que el modo de ser de los madrileños no se hace aquí simpático sino muy al contrario, odioso, porque ya sea por efecto mismo del carácter, ó por estar separados de aquel foco en el que solo impera la política, es lo cierto que aquí se piensa mas sesudamente, y que se ven las cuestiones con mas lucidez y sobre todo con mas verdad, y mejor sentido práctico. Si se nos digera que la cuestión del gas prueba lo contrario, volveríamos á repetir que reprobamos el parecer de la comision que entiende en ello, que además no forma mayoría ni en cantidad ni en calidad, si bien consideramos con algun fundamento que en cuanto venga un cambio de municipio quedará por sí mismo resuelto este asunto, por mas que no se nos oculta que hay empeño en sostener la atmósfera creada hasta que lleguen nuevas elecciones de ayuntamiento, para con el pretexto de este asunto hacer prevalecer determinadas candidaturas. El ayuntamiento de Barcelona administra cuantiosos millones y el cargo de concejal es solicitado siempre con empeño, pues por ser honorífico y de no escasa responsabilidad coloca á las personas que lo desempeñan en el terreno de otras consideraciones sociales.

Mejor representado está el carácter catalán en la comision de navieros. Se ha dicho que la marina se ha de salvar y para ello se lucha titánicamente. No ha bastado verla en su actual decadencia; los lamentos de los navieros no han llegado tampoco á penetrar en el corazón de quien pudiera darles el lenitivo, han sido oídos con recelo, y ha sido precisa una amplia informacion.

Ocupase la prensa de algun tiempo á esta parte de nuestro sistema administrativo, el clamoreo es general contra este, como general es el descontento y el desconcierto. Todos los dias se delatan hechos repugnantes y no hay ramo alguno que pueda decirse esté rigidamente administrado.

Los trigos y en particular las harinas están siendo objeto de contrabando en la frontera francesa; en Figueras mismo hemos visto algunas existencias que por sus clases y sus marcas no convenían á aquel mercado si abonaran á su introduccion por la respectiva tarifa de arancel, y no hay allí panaderia en que no se vean sacos de dichas harinas francesas, conviniendo los tenedores que para su introduccion se arreglan como pueden, siendo objeto de censura la aduana de Portbon y hasta la de Palamós. Muy conveniente seria que se publicara á lo menos mensualmente lo que aquellas aduanas recaudan por tales conceptos para juzgar la importancia de las defraudaciones ya que tenemos datos para apreciar el consumo de toda aquella comarca; y que sabido es que actualmente hasta aquel comercio se está surtiendo de la vecina república, no obstante de que la compañía de los caminos de hierro del Norte con la de Barcelona á Francia por Figueras combinaron una tarifa sumamente económica para los arrastres de las harinas

y trigos desde Aragon á Castilla, la cual aunque hoy rige está dando menos resultados que en el año anterior, á pesar de haber sido en este allí la cosecha mucho menor.

El comercio, pues, que no tiene mas idea que la del lucro no está interesado en moralizar aquel ramo de administracion, pero á nosotros cúmpenos dar la voz de alerta para que por quien corresponda se ponga una esquisita vigilancia, ya que tras perjudicar la produccion del país queda tambien con ello herido el decoro nacional.

Nuestra bandera no es otra que la defensa de los intereses del mismo y por los cuales clamaremos uno y otro dia y muy especialmente por los que afectan á nuestra provincia de Teruel.

En las condiciones especiales de EL TUROLENSE, no nos será vedado que toquemos de frente tales cuestiones con la entereza de nuestro carácter y de nuestras propias convicciones.

llamamos de nuevo la atencion de nuestros agricultores respecto á la insignificancia de nuestra produccion agrícola y lo mucho que interesa el que se estudie el mejor y mayor aprovechamiento de los campos, pues apesar de que el arancel favorece á nuestra produccion con un derecho de cuatro pesetas treinta y dos céntimos que pagan los trigos extranjeros á su introduccion en España, mas una peseta cincuenta céntimos por derecho transitorio por cada 100 kilos, ó sea un total de 5 pesetas 80 céntimos, la concurrencia de los mismos á nuestros puertos del mediterráneo, va siendo imponente sin embargo de que hemos tenido en lo general una regular cosecha.

A Barcelona han llegado los siguientes cargamentos.

De Nueva Orleans por	
XII Junio. . . . .	13000 cuarteras.
De Marsella. . . . .	4000 id.
De Nueva York, por	
Antonieta y Alta-	
gracia. . . . .	31000 id.
De idem Id., Netley-	
abbey. . . . .	38000 id.
De idem id., por Val-	
kirien. . . . .	8000 id.

ó sea un total de unas 94000 cuarteras, que agregadas 565000 de los arribos anteriores dan un total de 659000 cuarteras de 70 litros cada una.

Los precios, no obstante, se sostienen con alguna firmeza en los principales mercados tanto del país como del extranjero.

Aunque tarde, cúmpenos felicitar al Diputado por esa provincia Sr. Santa Cruz por su elevacion al sillón de la Direccion general de Establecimientos penales, que como dijo muy bien nuestro especial amigo Sr. Armengol, mucho puede hacer en él, si como es de esperar se dá principio á la reforma de nuestro sistema penitenciario como aconseja la ciencia y la práctica tambien reclama. Esto no obstante ha de privarle necesariamente el dedicarse á la defensa de los intereses de nuestra provincia, por lo que deploramos se haya hecho cargo de aquella direccion, pues como de Aragon, y menos de Te-

ruel, no salen comisiones especiales para la Corte, todo lo fiamos al celo de nuestros diputados y precisamente el Sr. Santa Cruz es uno de los que han dado mayores muestras de aprecio é interés por nuestra provincia, y confiamos en que apesar de su nuevo cargo, mirará con su predilecta atencion, cuanto á nosotros atañe, que no poco es cuanto falta hacer y cuanto esa provincia reclama para lograr ponerla á la altura que indudablemente se pondrá cuando se haya alcanzado poner en explotacion su propia riqueza.

El rubor que debe subir á las mejillas de los diputados provinciales de la tierra baja, al tener que elegir la carretera de Zaragoza para regresar á sus casas, es necesario que cese pronto por su natural causa; la de la terminacion de la carretera (1) de Teruel á Alcañiz, para luego pensar en la red de ferrocarriles.

X.

## ÚLTIMA HORA.

De los 26 detenidos á consecuencia del suceso que tuvo lugar en Zaragoza en la noche del 21, dos han sido puestos en libertad.

Está acordado el nombramiento del Sr. Nadal, para la plaza de Rector de la Universidad de Zaragoza.

Los individuos de la reserva como reclutas disponibles con licencia ilimitada, pueden variar de residencia previa presentacion al alcalde del pueblo donde se detengan, ó al jefe de la reserva si la hubiere.

## Telégramas de la Correspondencia.

Londres 26.—El emir ha dado severas órdenes para la defensa del paso del Keyber.

Muchos habitantes huyen al interior.

Noticias de Bombay dicen que el ejército padece mucho por la baja temperatura de Duetta.

Bastantes animales, especialmente camellos, han muerto de resultados del frio.

El ejército del emir carece de todo en el valle Pishin y se teme, si se aplaza por algun tiempo el movimiento de avance, encontrar el país completamente desierto.—Agencia española.

Roma 26.—En el reconocimiento verificado en Florencia, en la casa donde verificaba sus reuniones la Internacional, se han encontrado las listas de los afiliados y la de los individuos que componian el comité ejecutivo. Tambien se han encontrado varios moldes para hacer balas.

(1) Para que se vea el retraso que llevamos á las demás naciones, consignamos la siguiente comparacion: Inglaterra terminó todas sus carreteras en el año 1770; Francia en el reinado de Luis Felipe; la provincia de Teruel en...

**SALUD Á TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

## REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

*Cura núm. 48.614.*—La Señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

*Cura núm. 62.986.*—La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la *Revalenta*.

*Cura núm. 62.845.*—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

*Cura núm. 70.421.*—Señor A. Spadaro de un estreñimiento pretinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañía (Limited), calle de Valverde, num. 1. Madrid.

## Cultos.

**SANTO DE HOY.**—Santa Iluminada y San Saturnino.

**En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.**—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 5 y 3/4 de la tarde.

## DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	17,	á 17,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 28 de Noviembre de 1878.—

Mariano Narbon.

## Precios del Almudi.

<b>Trigo.</b> —Chamorra superior, á . . . . .	39.40	rs.
Id. Chamorro, á . . . . .	38,	»
Id. Candeal á . . . . .	36,	»
Id. Jeja, á . . . . .	36,	»
Id. Royo á . . . . .	38,	»
Id. Morcacho de . . . . .	26 á 28	»
Id. Centeno, á . . . . .	25,	»
Cebada, á . . . . .	22,	»

Teruel 28 de Noviembre de 1878.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y a otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor ó de Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las anoticas necesarias sobre la Universidad.

### INTERESANTE.

Se hallan á la venta los Billetes de la Loteria Nacional de grandes premios y cuyo sorteo se ha de verificar en Madrid el dia 23 de Diciembre próximo.

Con el objeto de que todas las clases de la sociedad desde la de mas humilde posicion hasta la mas elevada puedan tomar parte en este sorteo de loterias de esta capital ha determinado el Sr. Administrador con la formalidad que exige tan importante asunto, abrir suscripcion de determinados números los cuales estarán de manifiesto, cediendo á los interesados sus correspondientes talones por la cantidad que estime tomar parte no bajando de dos y media pesetas cada accion, Los Sres. de esta capital que tengan encargos de sus amigos ó relacionados pueden servir sus demandas pasando á la Administracion del Reino indicado sita calle de San Juan núm. 1.



LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Varios ayuntamientos, diputaciones pro-

vinciales y juntas de instruccion pública, han autorizado á las profesoras de los colegios de niñas á su cargo para incluir en el presupuesto de material el importe de una máquina para coser. Tan respetables corporaciones han tomado en cuenta el beneficio que reportará la instruccion de las jóvenes en el manejo de tan necesario aparato, puesto que dentro de poco tiempo podrá contarse con un gran número de ellas, dispuestas para presentar en el mercado los artículos de confeccion en las múltiples formas de este ramo, reemplazando al penoso trabajo manual con el facil y perfecto de la máquina.

Las máquinas de la Compañia Fabril «SINGER» han sido adoptadas para los trabajos oficiales, como construccion de uniformes, etc., por los gobiernos de Inglaterra, Francia, Rusia, Estados- Unidos y otros países.

### VÉNDENSE A PLAZOS

desde 10 rs. semanales,

SIN ENTRADA NI AUMENTO ALGUNO EN LOS PRECIOS.

10 por 100 al contado.

Sucursal de Teruel calle del Salvado número 18, única en esta provincia.

## RIFA LA CARIDAD.

En el último sorteo de dicha Rifa, celebrado el dia 16 del presente mes de Noviembre, han sido premiados los números siguientes, de los despachados en la Administracion de la expresada de esta capital, calle de la Enseñanza:

Números.	Premios.
1789	con 40 reales.
3944	idem 40
4778	idem 40
4795	idem 80
4796	idem 12000 rs. que es el mayor
4797	idem 80
14924	idem 40
14943	idem 40
15305	idem 40
15324	idem 40
18514	idem 40
19858	idem 40
19867	idem 40
Toral.	12560

Los billetes ó números que anteceden son la mas terminante prueba de la fortuna que asiste á los jugadores, cuando se sirven de los que se despachan en la Administracion de mi cargo que no solo han conseguido ahora el premio mayor, si no que ya lo obtuvieron tambien en la extraccion que tuvo lugar en 5 de Abril del presente año.—Teruel 20 de Noviembre de 1878.—El Administrador, Pedro Antonio Clemente y Peralta.

## CALENDARIOS AMERICANOS

PARA 1879.

PRECIOS.—Desde 2 reales á 20.

Se hallan de venta en el estanco de la Plaza y en casa de la viuda de Salvador, calle de los Amantes.

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.